
１月１９日（金）に第５回保護者会運営委員会が開催されました。

【山口校長先生より】

あけましておめでとうございます。保護者や地域の皆様のおかげで、冬休みを大過なく終えることができま

した。ありがとうございます。

元旦に発生した能登半島での大地震の報道から、被害の大きさに心を痛めています。１日も早い復興を願う

ばかりです。今回の大地震で、改めてご家族や地域で防災について話し合うことの大切さを痛感いたしました。

中学校では、３年生の多くが受験の本番を迎え、１・２年生は学年の締めくくりの時期になってきます。生

徒の皆さんには、一日一日を大切に、充実した日々を過ごしてもらいたいと思っています。これからも、ご家

庭や地域と協力して、生徒の成長を見守っていきたいと思っております。今年もよろしくお願いします。

【齋藤教頭先生より】

あけましておめでとうございます。本校の 2 階の渡りを通ると赤い見事な梅が満開となっています。朝日を

背に見る梅も美しいです。

さて、本校では 1 月１２日に令和６年度に入学される生徒の保護者を対象にした新入生保護者説明会を実施

しました。大勢の保護者の方にご出席をいただきました。初めてのお子さまが本校に入学される保護者の方々

は緊張されたことと思います。分からないことが多くあるときには、自分が気がつかない内に緊張するもので

す。もしもご近所にそのような方がいらっしゃいましたら、どうぞ優しい声かけをお願いいたします。私ども

も、丁寧に対応して参ります。

【鈴木教務主任より】

２月、３月の予定では３年生にとっては、高校の受験ならびに発表と進路が決定して、３月１２日の卒業式

に向けていよいよ最後の追い込みとなります。

1，２年生にとっては、２月１４日から後期の期末テストがあり新たな学年にむけてのまとめの月となります。

保護者の方々にとっては、２月２６日に学年懇談会が実施されますのでご参加いただけるようによろしく願

いします。また、３年生の状況では、卒業式に向けての曲選びをしている所です。

【塚本第 1 年学年主任より】

年が明けました。本年も、よろしくお願いします。

大きな学校行事も終わり、１年生は落ち着いて学校生活を送っています。年末には、学年スポーツ大会でク

ラス対抗「スポーツ鬼ごっこ」を行いました。体育的行事委員会の生徒を中心に企画・運営をし、みんなで協

力して盛り上がりました。

年明けは学級委員会による学年集会を行い、年度末に行う学年のお楽しみ会へ向けて、クイズやメッセー

ジがありました。残りの学校生活を大切に、２年生になるために気持ちと行動の準備をしていきたいと思いま

す。現在１年生の総合学習では、キャリア学習の一環として、冬休みに行った職業調べの発表を行っています。

この後、進路学習や、ものづくり講座、防災アカデミーと学習を進めていく予定です。



【近藤第 2 学年主任より】

残りの２年生の時期を３学年になるための準備期間としても捉えて、よりよい学校生活を送ってもらいたい

と思っています。

生活面では学級委員会で「見通しを持って行動しよう！」という目標を決め、学年集会で将来のことや相手の

ことを想像する大切さや、具体的な場面で移動教室やお弁当の時間に遅れたり、提出物を出し忘れたりしない

ことが大事であることを確認しました。

１月はここまでで、救命救急講座、進路学習、学力テストを行いました。

救命救急講座では、消防署の講師の方から「命の大切さ」と緊急時の救命の必要性を学び、ダミー人形を使っ

て心肺蘇生法の練習をしました。

進路学習では高校調べを行いました。公立や私立の学校を選び、パンフレットやホームページなどから、そ

の学校の住所・通学方法・交通手段・交通費を始め、校風や目標、授業内容、取得できる資格、学校行事や部

活動、卒業後の進路などを調べて、その内容を各自でスライドにまとめ、班の仲間に発表をするなどの活動を

しました。

また、３学年の後期期末テストに合わせて、１日で５科目（英語・国語・数学・理科・社会）の学力テスト

を行いました。結果は２月にお渡しする予定です。今後の励みにしてもらえると幸いです。

【阿部第 3 学年主任より】

保護者の皆様、あらためまして新年おめでとうございます。３年生は卒業までわずかな日数となりましたが、

引き続きどうぞ宜しくお願いいたします。

さて、１７日（水）に中学校生活最後の定期テストが終わると、２２日（月）からは私立高校の推薦受験を

皮切りに、いよいよ進路も本格的なスタートとなります。来週には私立一般試験の出願も控えています。今回

から導入された公立高等学校のインターネット出願システムでは、メールの受信に障害が発生するなどの不具

合があり、生徒本人や保護者の皆様にご面倒やご心配をおかけしております。県教育委員会も志願者の不利益

にならないように対応するとの返答をしています。学校からも分かる範囲の情報を発信して参りますので、ご

理解とご協力をお願いいたします。

【竹田生徒指導担当より】

昨年は大変お世話になりました。今年もよろしくお願いいたします。

年末年始はトラブルなどが多い時期ですが、鶴が台中学校では、特にトラブルもなく無事に２０２４年を迎え

ることができました。

最近の中学生のトラブルとしては、SNS でのトラブルが非常に多いです。茅ヶ崎地区の中でも警察が関わる

ようなことにまで発展してしまうケースもあります。個人でスマートフォンを持たせているご家庭も多いです

が、間違った使い方をしてしまったり、犯罪に巻き込まれてしまったりするケースもありますので、ご家庭で

定期的に注意喚起をお願いいたします。

【柳沢地域担当より】

先日、来年度入学予定の保護者様、児童の皆様向けにそれぞれ説明会を開催しました。特に、鶴が台小学校、

香川小学校の児童をお招きした中学校説明会では、事前に多くの質問をいただき、部活動に対する興味関心の

高さとともに、学習面、校則などを含めた生活面に対しては、たくさんの不安を抱えていることが判りました。

今回のように、学校行事ひとつをとっても、実際の声をお聞きし、その声に応えながら計画、運営していくこ

とが、誰もが安心できる鶴が台中学校への第一歩となるように感じます。

また、今年度９月に実施した地域防災について、こちらもさまざまな方の声を踏まえつつ、来年度実施に向

けて実施計画案を職員間で話し合いました。今年度以上に充実した内容にしていくためにも、年度はじめから

自治会の方々にご依頼し、（実施までの数か月という）時間をかけて、地域の皆様と防災学習の内容をともに

考えていきたいと思います。学校での学びが生徒だけでなく、地域の方々にも還元されたり、良い影響が生ま

れたりすると、学校と地域の関係性も一段と深まっていくのだと思います。



【各学年委員より】

◎全学年 １/１２（金）新入生保護者説明会前にバザーを開催

◎３年 新入生保護者説明会にて保護者会の説明

【鶴が台推進協より】

１１/１８（土） 子供大会（美術部、家庭部に協力頂きました）

【香川推進協より】

１１/１８（土） 子供大会

１/２４（水） 二地区交流会（鶴が台と香川の推進協の交流会）

２/１７（土）１３：３０～ 推進協４５周年記念事業 映画「夢見る校長先生」 香川公民館講義室にて

３/ ９（土）１０：００～１５：００ 公民館まつり 昔遊び


